

RG C3

"La Brigada Blanca". México, agosto 1977. Docs.15

Documento que contiene datos sobre la conformación de la Brigada Blanca y los nombres de funcionarios que formaron parte del cuerpo directivo de dicha corporación policiaca y militar.

Clave expediente RG C3

Fondo S

Volumen

Año de publicación 1977

Año final 1977

Sección temática 1977

Serie geográfica 1977

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico

Fuente EUREKA

AGOSTO DE 1997.

" LA BRIGADA BLANCA".

Antes de abordar sobre ésta tenebrosa y sanguinaria corporación policíaca y militar, formada expresamente para hacer frente a los diversos grupos armados - revolucionarios en México; la "Brigada Blanca" original, tiene en si, su verdadero nacimiento dentro del "GRUPO ESPECIAL" que combatía la subversión que era un - cuerpo especial dentro de la misma Dirección Federal de Gobernación - D.F.S. que era dirigido por MIGUEL NASSAR HARO.

El nombre de Brigada Blanca, fue "inspiración", tanto del entonces Sub-Secretario "B" de Gobernación CAPT.FERNANDO GUTIERREZ BARRIOS, como de su padre y ex subdirector de la D.F.S., el CAPT. LUIS DE LA BARREDA MORENO, debido a que en las decada de los Setentas, tenía mucho nombre internacional, las - "BRIGADAS ROJAS" Italianas, y el nombre de Brigada Blanca, sería contrario a - su finalidad.

En la D.F.S. de Miguel Nassar Haro, teniendo como jefe inmediato, al - Sr. Fernando Gtz. Barrios, en pleno inicio del sexenio de Luis Echeverría Alvaréz, al pasar de los años, los 150 agentes de la Dirección Federal "comisionados" para vigilar, espiar, perseguir y "exterminar" activistas y disidentes políticos, fueron insuficientes para dar cobertura a las "necesidades" de los focos - guerrilleros que habian tanto en Oaxacaca, Guerrero, Nuevo León, Coahuila, Chih., - Estado de México, Morelos y el Distrito Federal.

Debido al ilegal actuar de la propia Dirección Federal de Seguridad y - propiamente del Grupo Especial de agentes comisionados para enfrentar a la - Guerrilla, como el MOVIMIENTO ARMADO REVOLUCIONARIO - M.A.R., FRENTE REVOLUCIONARIO ARMADO DEL PUEBLO - F.R.A.P., BRIGADA DE AJUSTICIAMIENTO DE LOS POBRES - DE LUCIO CABAÑAS BARRIENTOS, y la famosa LIGA COMUNISTA "23 DE SEPTIEMBRE" entre otras, cuyas "células o activistas, proliferaban ya en todo lo largo y ancho - del país.

Era sin lugar a dudas por demas discreta, sigilosa y mustia pero muy - represora y sanguinaria y por demás tenáz la actividad antiguerrillera del - Grupo Especial de la D.F.S., que al llegar 1975 es rebazada la capacidad y - tuvieron que duplicarse en número. Por ello abrumado y preocupado por la - creciente actividad subversiva Fernando Gutierrez Barrios, le recomienda en - forma directa al Presidente Echeverría que era necesario conformar una agrupación de agentes y militares de diversas corporaciones y éste se dedicara a - "exterminar" a la guerrilla en México. Como así fué.

2

Es así, como a mediados de 1975, se conforma lo que es en sí la -
"BRIGADA BLANCA", que por acuerdo Presidencial, sostenido por Echeverría -
con su gabinete de Seguridad nacional, tanto por los Procuradores Generales
de Justicia del D.F., General de la República, Secretario de la Defensa -
Nacional, Gobernación y Regencia, que se "comprometieron" que a través de -
sus Directores policiacos cada uno proporcionarían un número de más de 25 -
elementos para formar la Brigada, que es conformada por:
Agentes de la Dirección Federal de Seguridad que dirigía MIGUEL NASSAR HARO,
Agentes de la Judicial del D.F., dirigida por el Capt. JESUS MIYASAWA ALVAREZ,
Agentes de la Judicial Federal, dirigida por el General ARTURO "EL CHIVO" ARRIAGA
y Comandada por el Grupo Especial de la P.G.R. que dirigía FLORENTINO VENTURA
GUTIERREZ.

Agentes de la División de Investigaciones para la Prevención a la Delincuencia
D.I.P.D., entonces dirigida por el CORL. JORGE OBREGON LIMA, de la Dirección
General de Policía y Tránsito que encabeza el GENERAL DANIEL GUTIERREZ SANTOS;
que a los 7 meses es suplido JORGE OBREGON por el CORL. RAFAEL ROCHA CORDERO.
que a través del MAYOR INSPECTOR JOSE SALOMON TANUS, dirigía la 9a. Brigada de
la D.I.P.D.

Agentes de los Servicios Especiales de la Jefatura de Policía y Tránsito del -
D.F. dirigida por el CORL. GABRIEL AYALA GOMEZ.

Agentes de la Judicial Federal Militar, dirigida por el Tte.Corl . FRANCISCO
QUIROZ HERMOSILLO y sus Comandantes del Grupo de Inteligencia Militar: LUIS
MONTIEL LOPEZ y CORL. GUILLERMO ALVAREZ NAHARA.

Todos ellos, con un cuerpo de más de 400 agentes de las corporaciones -
y más de 150 "madrinas", se dieron a la tarea de investigar paraderos, casas de
seguridad, proselitismo y actividades de las "Celulas comunistas" en los diver-
sos Estados de la República, que con el pasar del tiempo trasciende a la opinión
pública a través de las notas y declaraciones "amarillistas" y sensacionalis-
tas de algunos jefes Policiacos, al detener, desaparecer o asesinar en encuen-
tros armados a grupos guerrilleros.

3.

CUERPO DIRECTIVO DE LA "BRIGADA BLANCA".

1975- 1980.

LIC Y CAPT. FERNANDO GUTIERREZ BARRIOS.

JEFE NATO.

SUB-SRIO. "B" DE GOBERNACION

GOBIERNOS DE LUIS ECHEVERRIA ALVAREZ Y JOSE LOPEZ PORTILLO.

2. - SR. MIGUEL NASSAR HARO; DIRECTOR DE LA DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

COMANDANTE: DANIEL "ESTRELLA". COORDINADOR DE AGENTES CON 165 ELEMENTOS
EN LA BRIGADA BLANCA.

SR. JAVIER GARCIA PANIAGUA. - DIRECTOR DE LA DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD
PERIODO 1976- Y PARTE DE 1977.

3. - JEFE DE LA POLICIA JUDICIAL FEDERAL. GRAL. ARTURO "CHIVO" ARRIAGA. 1975.

JEFE DE LA POLICIA JUDICIAL FEDERAL. CORL. RAFAEL ROCHA CORDERO "EL GALLO"
1976-1979.

COMANDANTE EN JEFE DEL GRUPO ANTIGUERRILLAS O ESPECIAL DE LA JUDICIAL FEDERAL

SR. FLORENTINO VENTURA GUTIERREZ.

Con 65 Agentes "comisionados en la Brigada Blanca.

4. - JEFE DE LA DIVISION DE INVESTIGACIONES PARA LA PREVENCION A LA DELINCUENCIA
(D.I.P.D.) CORL. JORGE OBREGON LIMA (HASTA 1976).

JEFE DE LA D.I.P.D. - CORL. RAFAEL ROCHA CORDERO (SOLO 6 MESES AL ASUMIR
LA JUDICIAL FEDERAL DE LA P.G.R.).

JEFE DE LA D.I.P.D. - CORL. JOSE SAHAGUN BACA (1977 a 1982).

EN LA DIRECCION GENERAL DEL GRAL. ARTURO " EL NEGRO" DURAZO MORENO".

SUBJEFE DE LA D.I.P.D. - TTE. CORL. REYNALDO LOPEZ NARVAEZ " EL REYNALDO"

JEFE DE LA NOVENA BRIGADA DE LA DIP.D. (COMISIONADOS EN BRIGADA BLANCA).

MAYOR INSPECTOR; JOSE SALOMON TANUS.

COORDINADORES DE LA NOVENA BRIGADA DE LA D.I.P.D. (BRIGADA BLANCA).

SUB-COMANDANTE; MAYOR INSPECTOR; MARCOS CAVAZOS JUAREZ.

SUB-COMANDANTE; MAYOR INSPECTOR; ROBERTO RETA OCHOA.

Con mas de 200 agentes de la "DIPD comisionados en la Brigada Blanca.

5. - JEFE DE LA POLICIA JUDICIAL DEL D.F. CAPT. JESUS MIYASAWA ALVAREZ.

(PERIODO 1975 A 1980). Con solo 15 Agentes comisionados en la Brigada -
Blanca.

4.

6. - APOYO LOGISTICO MILITAR Y POLICIACO EN LOS ESTADOS PARA LA BRIGADA BLANCA.

PROCURADURIAS GENERAL DE JUSTICIA DE LOS ESTADOS Y JEFES DE ZONA MILITARES.
JEFE DE ZONA MILITAR MAS DESTACADO Y RABIOSAMENTE ENEMIGO DE LA GUERRILLA:
GENERAL J. ARTURO ACOSTA CHAPARRO. CHILPANCINGO GUERRERO.

7. - MERITO ANTIGUERRILLERO DE LA BRIGADA BLANCA:

En un tiempo de duración de la Brigada no mayor de 5 años, "consigue" la -
detención y desaparición "estimada" entre 350 a 425 guerrilleros de diversos
grupos.

Agentes de la Brigada Blanca muertos en "combate": Son "estimados mas de -
60 elementos.

DATOS OBTENIDOS AL MOMENTO "OFICIAL" DE SU DESAPARICION AL DECLARAR A LA PRENSA
EL GENERAL FELIX GALVAN LOPEZ QUE SE HABIA "DESAPARECIDO" DICHA BRIGADA BLANCA.
FEBRERO DE 1980.

En vista que los locales oficiales de la D.F.S., ubicados primero en -
Plaza de la República, en el edificio de "Pensiones" del ISSSTE, y posteriormente
en contraesquina, y despues en Morelia No. 8 en la Colonia Roma Sur, eran ya -
insuficientes para dar cabida y atención a las actividades de los antiguerrilleros,
los "Brigadistas", ya que las salas de "interrogatorios" científicos, a punta de
puntapiés, golpes a las partes nobles, toques eléctricos, inmersiones en agua, -
"Tehuacanazos" en la nariz, eran los métodos clásicos, además que ya habían mas -
de 15 "casas de seguridad" dedicadas expresamente para tener secuestrados a guerri-
lleros detenidos en varios lugares del país, dichas casas estaban en las colonias
Ajusco, Ruiz Cortínez, Padierna, Federal, Panamericana, Santa Fé, Santo Domingo, -
Ajusco el Alto, pleno centro del D.F., así como en el Estado de México en Neza y -
Tlalnepantla así como Ecatepec y Texcoco; estas casas la mayor de las veces eran
propiedad de Jefes policiacos, que las "rentaban" a Gobernación Federal y otras -
corporaciones.

También eran utilizados cientos de carros "chocolates" o americanos, -
"calientes" o robados por los mismos mosqueados agentes de la Brigada en la -
persecución, vigilancia y desaparición y "exterminio" de "células" Guerrilleras.

5

Tal como así les llamaban a los guerrilleros estos brigadistas.

Dentro de la División de Investigaciones para la Prevención a la Delincuencia D.I.P.D. en agosto de 1976 al ser detenido y encarcelado el CORL. JORGE OBREGÓN LIMA y el Mayor Inspector JOSE SALOMÓN TANUS, por una acusación penal por extorsión millonaria a poderosos libaneses del Distrito Federal, estos son enviados presos a la Prisión Militar dentro del Campo Militar Número Uno en Lomas de Otelo, Es suplido Obregón Lima por el Corl. RAFAEL ROCHA CORDERO, y JOSE SALOMÓN TANUS, por el Corl. MANUEL BAHENA CAMARGO, "EL PÍOJO BAHENA", ya para entonces la temible Brigada trabajaba a todo su "vapor", haciendo investigaciones, vigilancias domiciliarias y localización de casas y refugios de guerrilleros y detenciones en cualquier parte de la república y el D.F., Es así como una nueva máquina de reloj suizo, muy bien coordinada y aceiteada con "excelencia" sanguinaria y represora obtenía muy buenos resultados, cuyo mando obviamente era el tenebroso MIGUEL NASSAR HARO, en "coordinación" con FLORENTINO VENTURA de la Judicial, con FCO. QUIROZ HERMOSILLO de la Judicial Federal Militar, con JESUS MIYASAWA, con RAFAEL ROCHA CORDERO Y MANUEL BAHENA CAMARGO y el CORL. GABRIEL AYALA GÓMEZ jefe de los Servicios Especiales de la Jefatura de Policía y Tránsito del D.F.

Todo el superpoder policiaco nacional, al principio y fin del Gobierno "Apertura, de "Arriba y Adelante" de Luis Echeverría, era de su Sub-Srio. "B" de Gobernación FERNANDO GUTIERREZ BARRIOS, que a finales de 1975 se rumoraba que se crearía una nueva Secretaría SECRETARÍA DE LA SEGURIDAD NACIONAL, y que Don Fernando la dirigiría. Ya que teniendo como incondicionales a sus viejos amigos de la D.F.S. y ex compañeros de Armas del Colegio Militar, como JESUS MIYASAWA, GABRIEL AYALA GÓMEZ, FLORENTINO VENTURA, LUIS DE LA BARREDA MORENO y al propio MIGUEL NASSAR HARO, así como a BARAQUIEL ORTIZ LEGARÍA - Subjefe de la Judicial Federal y el propio FRANCISCO QUIROZ HERMOSILLO, con todos ellos, ya más poder político y policiaco no podía tener, que se extendió durante todo el Gobierno de José López Portillo.

LA BRIGADA BLANCA EN EL SEXENIO DE JOSÉ LÓPEZ PORTILLO.

Al iniciarse el Gobierno de López Portillo, se "ratifica" como Sub-Srio. "B" de Gobernación a Don Fernando Gtz. Barrios, con el casi mismo poder policiaco y político que tenía con Echeverría, aunque un poco mediatizado por JAVIER GARCÍA PANIAGUA que asume temporalmente la DIRECCIÓN FEDERAL DE SEGURIDAD y como Subjefe MIGUEL NASSAR HARO, el CORL. RAFAEL ROCHA CORDERO que fuera Jefe de la DIPD, es nombrado nuevo Jefe de la Judicial Federal y FLORENTINO VENTURA GUTIERREZ es jefe del Grupo Especial de la P.G.R., y en la Dirección General de

6

Policia y Transito es nombrado el "general" ARTURO DURAZO MORENO "EL NEGRO" y como Jefe de la División de Investigaciones para la Prevención a la Delincuencia nombra "El Negro" a su compadre y amigo, EL CORL. JOSE SAHAGUN BACA, y como Subjefe de la DIPD, al Tte. Corl. REYNALDO LOPEZ NARVAEZ " EL NEGRO REYNALDO", y como Jefe de la Novena Brigada al recién liberados: JOSE SALOMON TANUS y como Coordinadores de la 9a. Brigada (adscritos a la Brigada blanca), a los Corl. Mayor Inspectores MARCOS CAVAZOA JUAREZ y MAYOR INSPECTOR; ROBERTO RETA OCHOA; y en la Policía Militar, es ratificado el Corl. FRANCISCO QUIROZ HERMOSILLO.

Con la capacidad abrumadora de trabajo en la persecución abierto, - pública, sangjinaría de "ojo por ojo" de la policia y los guerrilleros por la misma brigada blanca, llegan a estar conformados por mas de 450 agentes la - Brigada Blanca, antew de terminar 1977, y los locales que estaban "dedicados" para abrigar a la Brigada Blanca, no eran solamente la Prisión Militar del - Campo Militar, sino en el pase de lista en el Basamento o Botano de la DIPD en la Plaza de Tlaxcoaque, tambien en Plaza de la República, Morelia 8 en la Colonia Roma local de la D.F.S., así como Hospital de la Penitenciaria de Sta. Martha acatitla del D.F., y la propia prisión militar de Lómas de Totelo entre otros locales.

Ya en la Jefatura de Policia, era de todo mundo conocido, reporteros, detenidos, familiares, agentes de todas las corporaciones la forma que - "trabajaba" la Brigada Blanca, y la "forma" como tambien se corria la droga, la marijuana y los psicotropicos en todos los mandos policiacos, donde era la "estrella" el Negro Durazo y su compadre Sahagún Baca, que inhalaban cuando menos 20 gramos diarios de coca; y cuando se hacian lavados de la nariz, el - otorrinolaringólogo, le sacaba a cada uno un giz compacto de desechos de - cocaína.

Por conceder el poderio y peligrosidad política y policiaca de Don Fernando Gutiérrez Barrios, tanto JAVIER GARCIA PANIAGUA, como el General - ARTURO DURAZO MORENO, no le "peleaban" el poderio a Don Fernando, mas aun, - que "El Negro" Durazo, tuteaba delante de todo mundo al Presidente López - Portillo y era amante de Margarita, su hermana.

*# 7

Las balaceras, policías preventivos muertos, cuerpos de desconocidos - acribillados en diversas calles del Distrito Federal eran comunes en la "Jefatura" de Durazo Moreno, que con su famosa declaración amarillista a la prensa: " PERSEGUIRE Y MATARE COMO PE ROS RABIOSOS A LOS DE LA LIGA 23 DE SEPTIEMBRE", daban una sola idea a que grado "trabajaba" ya a todo su vapor - y capacidad represora y antiguerrillera, la Brigada Blanca.

A principios de 1977, es liberado Obregón Lima de la prisión militar junto con Salomón Tanús, Obregón es nombrado Jefe de vigilancia del Nacional Monte de Piedad que dirigiera el ladrón y presidiario LEOPOLDO RAMIREZ LIMON, y José Salomón Tanus, es nombrado Jefe de la 9a. Brigada de la DIPD comisionado en la Brigada Blanca y Coordinador de Enseñanza de la Brigada Blanca a la vez.

Es así como en mas de un centenar de autos robados y "chocolares", camionetas con vidrios polarizados, patrullas oficiales, cientos de agentes de la Brigada Blanca y de la 9a. Brigada de la DIP, patrullaban, vigilaban y espían dentro de las Facultades y Escuelas del Politecnico, UNAM, Prepas Populares de Tacuba y Liverpool, así como Normal Superior, "cubrían" marchas, mítines, manifestaciones, huelgas de hambres, Huelgas obreras en Fabricas para "detectar" y detener a guerrilleros, al acudir a dichos lugares.

También era "común" ver dentro de los autos, junto al espejo retrovisor - unas POSTALES CON LAS FOTOS DE CADA UNO DE LOS MIEMBROS DE LA LIGA 23 DE SEPTIEMBRE a fin de que se "grabaran" y tuvieran muy presentes sus "caras" para detenerlos.

Pasaba 1977 y 1978, en los periódicos, se hacían chuscas caricaturas donde un temeroso policía preventivo en plena calle, sentado a una mesa, comía su pozole o pancita, trayendo en su gorra un espejo retrovisor, que con mirada aterrorizada se cuidaba las espaldas, para no ser asesinado por los de la Liga "23 de Septiembre", para quitarle su pistola reglamentaria 38 Especial Smith y Wesson.

ASI FUNCIONABA Y "TRABAJABA" LA BRIGADA BLANCA DE 1976 A FEBRERO DE 1980.

Ya la Brigada Blanca a mediados de 1976 trabajaba a toda su capacidad logística y operativa en las detenciones y captura de "celulas" guerrilleras, en el Campo militar todo el cuerpo de las agrupaciones policiacas se daban cita, los que estaban comisionados en la Brigada, que contaba con una "planta" de mas de 450 elementos, - que eran entrenados en técnicas de seguimiento, vigilancia, detención, interrogatorios, tiro al blanco y artes marciales y primeros auxilios, el Coordinador de enseñanza - era nada menos que el Mayor Inspector de la 9a. Brigada de la DIPD JOSE SALOMON TANUS.

8

Dentro de la prisión militar en el Campo Militar número Uno, se comenzaron a instalar algunas instalaciones para tener presos a guerrilleros, programarlos para torturas e interrogatorios maratónicos, los recién egresados a la Brigada - eran enseñados en "vivo" en plena practica, como se "interrogaba" y tortura a un activista.

Tambien viejos policías tenían la comision de enseñar como se hacia una vigilancia de una casa "sospechosa" de ser casa de seguridad, como seguir un automovil, como seguir a pie a un sospechoso sin ser "detectado", como hacer una "vigilancia o campana" en un lugar, como "cubrir" un acto político, las principales reglas a seguir.

Dentro de las instalaciones, en la sala de agentes, siempre habia en las mesitas y ceniceros, polvo de cocaína, para ser utilizada por los - Brigadistas, así como marihuana, que eran uno de los "beneficios y satisfacciones" que tenían, por el merito de arriesgar su vida con los cab...guerrilleros.

Otros de los beneficios que tenían los agentes es que si se metian en un hecho delictuoso o sangriento, ninguna corperacion podia hacerles nada, ni encarcelarlos, arrestarlos ni consignarlos penalmente, además de que cuando - hacian un allanamiento de morada, el dinero, joyas, aparatos elec ricos, así como bellas mujeres por el simple hecho de ser "sospechosos" o "complices" de - encubrir guerrilleros eran violadas salvajemente.

Asi en plena "catedra" a los miembros de la Brigada Blanca, José Salomón Tanus, Nassar con un aire de sabelotodo y perdonavidas y chingón....como el - déspota militar Quiróz Hermosillo o el Mayer Reta, recalcaban como llevar a cabo las instrucciones al pie de la letra:

Unos ejemplos tenemos:

1). - " Si ustedes cabrones...se "topan" de frente y de repente en la escalera, - en un salón de clases, en un auditorio de la UNI, el Poli, en la Normal o las - Prepas, en Plena calle, y se dan un "trabón" (jerga policiaca de balacera o - pelea campal a golpes), y hay heridos, procuren no "rematarlos", ya que deben - traerlos vivos para ser atendidos, para despues interrogarlos y sacarles la - "sopa" informacion donde estan todos sus compañeros y saber sus domicilios.... no sean pen..... de matarlos si no es necesario.....".

2). - "Si hay un guerrillero hijo de pu.....muerto...NO LO DEJEN ALLI TIRADO, - PORQUE CAE EL BRONCON, DE INMEDIATO LO METEN EN LA CAJUELA O DENTRO DEL COCHE Y SE LO TRAEN PARA ACA PARA IDENTIFICARLO TOTALMENTE Y VER QUE PORTA Y DESPUES - INCINERARLO EN EL HORNO QUE HAY AQUI".....

" El cabrón agente que se le ocurra dejar tirado en plena calle a un guerrillero, el y todos sus compañeros, se van a chingar un arresto de 90 días.....", aparte

9

" Y pueden ser dados de baja, YA QUE ESTALLA LA BRONCA Y ESCANDALO CON LA PRENSA Y LAS DEL COMITE DE PRESOS POLITICOS DE ROSARIO.....".

Todos los Brigadistas al llegar al Campo Militar, el Policia que resguarda la entrada, con solo ver un insignificativo distintivo pegado en el vidrio del - auto o por conocer a los agentes, les franqueaba el paso, que muchas veces, nadie se saludaban, ya que eran autos inconfundibles, sin placas, americanos o presuntamente robados, con vidrios polarizados en su mayoria.....

En los momentos de pasar lista en la sala de agentes, ya sea que habian sido citados dentro de la prisión militar, en el sotano de Tlacoaque, en las - oficinas de la D.F.S., los de la Brigefa Blanca, se comentaban entre si, las - noevades que habian ocurrido en todo el país..... y en el D.F.

" Ya supistes, en la forma como "fusilaron" los cabr....de la Liga 23 de Septiembre a los policias auxiliares, al momento de estar pasando lista de presentes al iniciar su turno en Tlalnepantla, ya que estaban todos desarmados... Pues vieras, ya que allí estuve...les dieron en la mad....a mas de 17 cabr.... y les quitaron sus fuscas (pistolas en la jerga policíaca) y con su tiro de - gracia, ni metieron las manos; ya que esperaron el momento propicio para -- "fusilarlos", por eso que te sirva de "experiencia" que no debemos confiarnos, no crees así "compa".....".

Otro agente tambien comentaba a sus compañeros su experiencia:

" Vengo de Ciudad Universitaria...para ir a levantar los dos cuerpos de dos - "compas" de la Brigada....fijate que estos pendejos, se pusieron a hornarse (fumar marihuana) y inhalar coca, acostaditos en el pasto de Medicina, y se - descuidaron, muy quitados de la pena; se les acerco una "parejita de noviecitos" que sin decir "agua va...." que les dejan ir todo el "peine" (cargador) de la metralleta y pistola en sus cabezas, con decirte, según testimonios que recogimos, la pinche guerrillera, se limpio en su pantalón la sangre y pedazos de sesos y craneo que le quedo en sus zapatos y los escupieron...." vaya que son sanguinarios estos ligozos, para que te sirva de experiencia lo que te puede pasar si te descuidas....."

"No olviden donde quieran que este, en cafeteria, auditorio, cine, - teatro, auditorio, a nadie le den la espalda, siempre esten alertas", y así no los matan".....

10

También como parte de la "enseñanza" práctica y didáctica de los maestros a los agentes de la Brigada Blanca, allí con su actitud de saberlo todo... Nassar con un simple ademán le ordena al encargado de una sala apagar los focos y encender el proyector para "analizar una cinta" y hacer una "autocrítica" de un operativo policiaco para detener a guerrilleros.....
Coincidentemente, nos acordamos que estos hechos habían ocurrido el día del Padre un 15 de Junio de 1975. Así era la filmación muy bien filmada:

FILMACION DE UN OPERATIVO POLICIACO PARA DETENER A MIEMBROS DE LA LIGA 23 DE SEPTIEMBRE EN CIUDAD UNIVERSITARIA EL "DIA DEL PADRE" 15 JUNIO 1975.

" se divisa toda la Ciudad Universitaria, se enfoca la Biblioteca Central y la parte baja del patio, junto a Filosofía y Letras, mas de un centenar de sillas metálicas y un presidio con mesa sobriamente arreglado, donde se celebra una Exposición canina de colonos millonarios de Lomas de Chapultepec, Condado de Saavedra y Pedregal de San Angel, son vistos los orgullosos dueños de los mas de cien canes, llevados con su correa por la pasarela del publico para ser admirados y calificados por el Jurado".....

" se ven curiosos, estudiantes y público en general admirando la exposición, son mas de 300 personas que estan, con mujeres muy elegantes enojadas con brazaletes y esclavas de oro".

" Las entradas de la UNAM, en esos momentos se habían cerrado los accesos para que nadie entrara ni saliera, eran mas de 250 agentes, que se reconoce a Jorge Obregon Lima de la DIPD, a Jesús Miyasawa, a Nassararo, señalando hacia el gigantesco y alto edificio de "Ciencias" de la UNAM, en cuya parte baja hay varios individuos "sospechosos" vestidos de jorongo, mochila al hombro que praxun tamente guardan metralletas y armas cortas. se nota la tensión".....

" los presuntos guerrilleros presienten la presencia policiaca y huyen velozmente hacia la exposicion canina para tomar de defensa personas y canes, corren tras ellos policias, y se entabla gigantesca balacera, una lluvia material de balazos, y ruido ensordecedor.....".

" Se ven corriendo millonarios dueños de canes, que tiran mesas y sillas y perros gritar lastimaderamente, hay decenas de heridos....el "tableteo" de las metralletas y gente atropellandose huyendo aterrorizados....Son uno dos, cincuenta perros heridos con una veintena de personas heridas y varios muertos, tirados en el patio o cesped, debajo de la biblioteca central, se reconoce el cuerpo del Guerrillero "El Piojo blanco", y una mujer que lo acompañaba".

" también se ven escenas donde es tapado y subido a unos autos los cuerpos y se termina la escena".

11

Este hecho sangriento en el Día del Padre, al siguiente día, no trascendió a la opinión pública de acuerdo al escandaloso y sangriento balacero, solo un par de notitas insignificantes, dieron cuenta del hecho, por la censura de Gobernación.

Con el pasar del tiempo en 1978 y 1979 ya era inocultable, la falta de un control estricto y profesional de los miembros de la Brigada Blanca, que a pesar de su trabajo arduo, se daban su "tiempcito" para asaltar tiendas de autoservicio, Joyerías y Fabricas, y se empezaron a hacer los secuestros de ricos industriales y empresarios, la de las veces, "ordenados" por el mismo Sahagun Baca, por Nassar Haro, que cobraban millonarias sumas, que por supuesto, el secuestrado era asesinado, ya que sus cuerpos iban a parar a las margenes del Rio Tula.

De hecho los secuestros de industriales, ricos hacendados, ganaderos y politiquillos, fueron obra y gracia de Jesús Miyasawa, de Salomón Tanus y Nassar Haro, y no menos una veintena de empleados de tiendas y joyerías, reconocían como "policías" a los asaltantes, lo cual a muchos de ellos, les costo la vida por su testimonio y ser señalados.

En las principales capitales de los Estados como Sonora, Sinaloa, - Nuevo Leon, Chihuahua, Jalisco, Distrito Federal, Guerrero, Oaxaca, se acontecieron sospechosos "secuestros" y robos a joyerías y empresas que eran "achadados" o responsabilizaban a la guerrilla a la célebre Liga Comunista "23 de Septiembre", pero, los verdaderos responsables eran los de la Brigada Blanca, primero para - ganar dinero, y de partida doble, desprestigiar como buscaban, la imagen de la - guerrilla en México.

Simplemente para tasar o cuantificar la ganancia o sueldo que tenía un miembro de la Brigada Blanca, que muy jodido no dejaban el mes en menos de 40 mil pesos, sin contar a los jefazos, que se quedaban con gastos de viáticos - comida, gasolina y "botin de guerra" de casas de seguridad allanadas, aparte de los cobros millonarios de secuestros, a cuya mayoría de los secuestrados eran asesinados para que no hicieran los testimonios ni reconocieran a sus secuestradores.

La mayor parte de los Jefes policiacos y mandos medios, compraron - cadenas de tiendas, de Tintorerías automáticas en Narvarte, la del Valle, - Centro de la Ciudad, Papelerías, abarroteras, departamentos en condominio, lo cual podía dar una sola idea el grado de corrupción dentro de la Brigada Blanca. aunado al secuestro y robos de autos como el mismo tráfico de drogas, que ya - empezaba a tener su auge en la sociedad y el estudiantado .

12

En fuera de control la corrupción, extorsión, tráfico de drogas, robos, asaltos, secuestros de la Brigada Blanca, que hacían "competencia" formal y oficial con Arturo "El Negro" Durazo, el mismo Fernando Gutiérrez Barrios, se queja con el Presidente López Portillo y su Secretario de Gobernación - Don Jesús Reyes Heróles, de las broncas y la imagen que daba a la opinión pública la Brigada Blanca, por los muertos y heridos en casas de cita o prostibulos elegantes, asaltos a empresas y secuestros, que era indubitable de que eran brigadistas; por su parte ya Don Jesús Reyes Heróles, recibía "formales" denuncias totalmente "documentadas" con pruebas y testimonios de desapariciones, torturas por amnistiaos presos políticos liberados, así como de desapariciones, que hacían causa común no solamente la Amnistía Internacional, como la Comisión o Alto Comisionado de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas.

Hacia el interior de la Dirección General o mando de la Brigada Blanca, los periodicos y notas rojas y noticias amarillistas y sangrientas ya perjudicaban mas la imagen del Gobierno de Lopez Portillo, aparte que hubo declaraciones de agentes y soldados, donde decían como eran arrojados desde un avión militar en alta mar a presuntos guerrilleros, la revista PROCEWO dió cuenta del testimonio del soldado que huye a los Estados Unidos donde se le dió asilo político hasta la fecha.

Es así como el 7 de Enero de 1980, en plena portada, en un artículo de PROCESO del reportero CARLOS MARIN, publican con pruebas y documentos oficiales de la existencia de la BRIGADA BLANCA, siempre "negada" de su existencia oficial por cualquier autoridad.

Dicha publicación causa el escandalazo policiaco y político en todo el país, se cimbra sus cimientos la Sria. de Gobernación, - Presidencia, Policía y Tránsito y la propia Defensa Nacional, lo cual obliga que en Febrero de 1980, por PRIMERA VEZ ADMITA DE LA EXISTENCIA DE LA BRIGADA BLANCA EL GENERAL FELIX GALVAN LOPEZ QUE DECLARA AL REPORTERO DE PROCESO QUE "ESA BRIGADA BLANCA QUE USTED DICE...YA SE DEHIZO SE DESAPARECIO"..... y de hecho, a causa del escandalo de Doña Rosario y el Frente Nal. Contra la Represión, ONG'S, opinión pública, estudiantado, y los intelectuales, se desmembra oficialmente a la Brigada blanca, obligando a todos las corporaciones policiacas a que "rrencuadren" dentro de sus corporaciones a todos sus "comisionados" dentro de la Brigada Blanca.

13

A fin de que el escándalo no les repercutieran en sus Procuradurías de Justicia de Guerrero, Oaxaca, Sonora, Sinaloa, Nuevo León, Chiapas, Distrito Federal y Edo. de México tanto los mismos Procuradores y Gobernadores como los Jefes de Cuartiles y Zonas Militares "negaron" toda "cooperación" y coordinación con la Brigada Blanca para luchar contra la guerrilla.

Se suceden también otros escándalos que sumen más el desprestigio policiaco, al ser detenido por la Federal americana, un par de agentes de la D.F.S., que robaban automóviles de superlujo, que aventaron de "cabeza" como su cerebro y jefe de robo de autos nada menos que a NASSAR HARO, que al acudir en la audiencia preliminar ante el Juez de Distrito en California, le impone una multa de 100 mil dólares, y en la otra audiencia, HUYE DE LOS ESTADOS UNIDOS NASSAR Y ES PROFUGO DE LA JUSTICIA AMERICANA POR EL ROBO DE MAS DE 850 AUTOS DE LUJO QUE SU "BANDA" REALIZABA " EN TODO ESTADOS UNIDOS PARA VENDER LOS AUTOS EN EL D.F., GUADALAJARA, MONTERREY Y PRINCIPALES CAPITALS DE ESTADOS MEXICANOS. COMO ASI ERA.

La mayor parte de miembros de la Brigada Blanca, ante el temor justificado de ir a parar a la cárcel y por el clima de antigobiernismo que imperaba, una gran mayoría huyeron o se dieron de baja de sus corporaciones policíacas, para no ir a la cárcel, o para no ser asesinados. Allí está el ejemplo de Salomón Tanús, y el mismo Sahagún Baca entre otros.

Ante la "amarga" experiencia de ser "balconeadas" por PROCESO - la existencia de la Brigada Blanca, y el escandaloso político y policiaco, el Gobierno Federal, ya en pleno futurismo presidencial, Fernando Gutiérrez Barrios, como Félix Galván López y el Presidente López Portillo acuerdan conjuntamente que EL CUERPO QUE ATACARA Y "EXTERMINARA" LA GUERRILLA Y SUBVERSION ARMADA. Y SERA - ESTRICTAMENTE BAJO EL PAPEL DE LA SECCION PRIMERA DEL ESTADO MAYOR PRESIDENCIAL, POLICIA MILITAR, y los guerrilleros aun desaparecidos, estarán bajo el unico - cargo y autoridad de LAS PRISIONES MILITARES, como lo es hasta ahora.

Es así como a partir de 1980, a partir de su segundo semestre, todo el "control" y manejo de grupos guerrilleros en prisión y desaparecidos políticos, serán bajo la responsabilidad de la S.D.N., y en sí de las prisiones militar, el consabido Campo Militar Número uno de la Prisión militar.

14.

"LA LUCHA ANTIGUERRILLERA DEL GOBIERNO DE ERNESTO ZEDILLO EN MEXICO".

Con la aparición de varios grupos guerrilleros en México, a principios de los Noventas, el PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO CLANDESTINO UNIDAD POPULAR - EN ALIANZA CON EL PARTIDO DE LOS POBRES - PROCUP- PDLP, y posteriormente, - el espectacular movimiento Armando del 10. de Enero de 1984, por el Ejercito Zapatista de Liberacion Nacional, encabezado por el Sub-Comandante Marcos, - fue por demás clara y patente, no solamente para la opinión pública nacional e internacional y toda la sociedad civil, y para las fuerzas "disidentes" - que el unico aparato represivo del Gobierno de Zedillo, era directamente el Ejercito Mexicano, a través de los grupos de Inteligencia Militar de la - Seccion Primera del Estado Mayor Presidencial, y de hecho, el papel de las policias civiles, como el mismo CISEN, o Centro de Inteligencia y Seguridad Nacional antes llamada Dirección Federal de Seguridad de Gobernacion D.F.S., y la Policia Judicial Federal de la Procuraduria General de la República, - su papel es sumamente "modesto" y restringido en su lucha contra los grupos armados en México.

Esto implica una gravedad extrema, ya que la lucha de la - Secretaria de la Defensa Nacional, y propiamente su Policia Militar o - Inteligencia, esta permeada por una fuerza de "elite", con gran influencia, preparacion e idiosincracia de enseñanza castrense y de "especialización", en la West Point de los Estados Unidos.

Es decir, que tratamos de transmitir el mensaje y la ALARMA NACIONAL, que los Grupos de Inteligencia Militar de la Defensa Nacional que combaten a la guerrilla en todo el país, sea a los Zapatistas, el PROCUP- PDLP, al E.P.R., y los que vengan, tienen una grave "influencia" los - sardos mexicanos de un pensamiento gringo, trasnacional, desnacionalizado, que pueden convertir tarde o temprano que seamos gobernados por la Bota - Militar, por un gobierno militar facista.

Basta recordar las inolvidables palabras que expresara ante toda la prensa nacional y extranjera, en conferencia de Prensa, en el Comité de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro, recién liberado por Amparo, el - Dirigente Zapatista, FERNANDO YÁÑEZ MUÑOZ " Comandante Germán", que era de gran alarma y gravedad, que los grupos de elite de soldados que se van a - especializar en las Escuelas Militares americanas como la West Point, - vengan con un espíritu, represor, desnacionalizado y médnigo para decir, pronto, contra el mismo pueblo jodido de México.....Y esto es cierto.

15

Ante lo anteriormente expresado, es de gran importancia y trascendencia política y de "seguridad" y tranquilidad social, que toda la Sociedad civil, el PUEBLO EN MEXICANO EN GENERAL LE EXIJA AL GOBIERNO, a través de la misma Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, principales ONG'S y propiamente del - COMITE "EUREKA" De Doña Rosario Ibarra de Piedra, Prensa Nacional, Partidos - políticos de Oposición que : " QUE LA SECRETARIA DE LA DEFENSA NACIONAL INFORME PUBLICAMENTE EN FORMA FORMENORIZADA LA CANTIDAD DE MILITARES QUE VAN A CURSOS DE ESPECIALIZACION SOBRE LUCHA CONTRA NARCOTRAFICO Y GUERRILLA, QUIENES SON, SUS - NOMERES, CUANTO TIEMPO PERMANECIERON Y PRINCIPALMENTE, AHORA EN MEXICO, EN DONDE SE ENCUENTRAN " COMISIONADOS" Y EN QUE ZONAS MILITARES Y CUALES SON SUS FUNCIONES. Ya que no hay duda alguna, que los principales Altos Mandos militares que se van a "especializar" a los Estados Unidos en la West Point, "regresan" a trabajar en cuerpos de Elite represor, en pun os conflictivos de Zonas Militares de Oaxaca, - Guerrero y principalmente en Chiapas.....

Mas grave es aun, que el Gobierno del Presidente Ernesto Zedillo, - esta totalmente desinformado, unicamente es informado en forma "exclusiva" por la Secretaria de la Defensa Nacional, y por la Inteligencia, de la Sección Primera del Estado Mayor Presidencial, ya que ewla única INFORMACION QUE LE CONFIA SU CONTENIDO EL PRESIDENTE ZEDILLO, y esta información, puede ser unilateral, poco política y con un contenido represor y meramente CASTRENSE, es por ello, que hay alarma ante la sociedad civil en México.

Porque en los momentos que se vive el país, es previsible que se - vengan cientos y cientos de presos políticos, cientos de desaparecidos políticos, y estalle una "guerra sucia embozada" del Gobierno Zedillista a través de los - sardos de la inteligencia militar; y que de hecho, como esta el país y la represión , SERIAN UNAS POBRES MADRES DE LA CARIDAD Y LA DECENCIA LOS MIEMBROS DE LA SANGUINARIA Y GENOCIDA " BRIGADA BLANCA" COMPARADA CON EL GRUPO DE INTELIGENCIA MILITAR QUE COMBATE A LA GUERRILLA.

Hoy a 20 años de ser fundado el Comité Eureka a través del Comité Nacional por la defensa de presos, perseguidos, desaparecidos y exiliados políticos, Doña Roserio Ibarra y las Doñas, tienen una mayor responsabilidad y - tárea, para detener la gigantesca ola de represión que se avecina, ya que se - necesitarian no solamente una renovada y vitalizado Comite Eureka, serian necesarios 20 Comités Eurekas para defender la "comalada" de presos y desaparecidos políticos que se auguran en un corto plazo.
